

ABSTRAK

Rusidawati, NIM. 190103030179: *Nilai-nilai Akhlak Tasawuf pada Tradisi Pembacaan Manakib Syekh Samman al-Madani di Desa Kurau Kabupaten Tanah Laut*, Pembimbing (1) Drs. Abdul Sani, M. Pd dan Pembimbing (2) Ahda Fithriani, SHI, MHI, pada Program Studi Aqidah dan Filsafat Islam, Fakultas Ushuluddin dan Humaniora, UIN Antasari Banjarmasin, 2023.

Kata Kunci: Nilai, Akhlak Tasawuf, Manakib Syekh Samman al-Madani.

Tradisi pembacaan manakib biasa dilaksanakan pada bulan wafat tokoh terkait yang dibacakan manakibnya. Walaupun begitu, pembacaan manakib dapat juga dilaksanakan untuk memenuhi hajat dan nazar di luar bulan *haulnya*. Seringkali pembacaan manakib diniatkan sebagai media mencari keberkahan melalui orang-orang saleh yang dekat dengan Allah. Pada pembacaan manakib, ada beberapa unsur yang terkandung dalam isinya yaitu unsur akhlak, tasawuf, *amaliyah-amaliyah*, keramat wali, dan lainnya. Pembacaan manakib yang dipilih dalam penelitian ini adalah pembacaan manakib Syekh Samman al-Madani. Rumusan masalah yang diambil dalam penelitian ini ialah bagaimana nilai-nilai akhlak tasawuf pada pembacaan manakib Syekh Samman al-Madani di Desa Kurau Kabupaten Tanah Laut dan bagaimana respon jemaah manakiban terhadap nilai-nilai akhlak tasawuf pada tradisi pembacaan manakib Syekh Samman al-Madani di Desa Kurau Kabupaten Tanah Laut.

Tujuan penelitian ini ialah untuk mengetahui nilai-nilai akhlak tasawuf yang terkandung pada tradisi pembacaan manakib Syekh Samman al-Madani. Jenis penelitian ini adalah penelitian lapangan (*field research*), menggunakan metode kualitatif diskriptif. Adapun teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan triangulasi yaitu teknik observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Penelitian ini menghasilkan data bahwa pembacaan manakib di Desa Kurau masih populer dilaksanakan. Khususnya manakib yang menjadi tema dalam penelitian ini, yaitu manakib Syekh Samman al-Madani. Kandungan akhlak tasawuf pada manakib Syekh Samman dapat ditemukan di awal-awal kisah hidupnya. Nilai-nilai akhlak tasawuf memang disampaikan dalam kegiatan pembacaan manakib Syekh Samman di Desa Kurau. Tetapi, data yang didapat di lapangan menyebutkan bahwa kandungan yang paling bisa diingat oleh jemaah *manakiban* ialah tentang nilai-nilai kekeramatan yang dimiliki oleh Syekh Samman al-Madani saja. Daripada nilai-nilai akhlak tasawuf maupun nilai-nilai dari kandungan manakib beliau lainnya. Kendatipun demikian, penelitian ini diharapkan dapat menyadarkan para jemaah *manakiban* khususnya jemaah yang menjadi responden dalam penelitian mengenai pentingnya menyimak lebih seksama kandungan-kandungan kebaikan dari Syekh Samman lainnya pada kegiatan pembacaan manakib Syekh Samman al-Madani.